

# Artillería

**EN CASO DE GUERRA  
ROMPA EL VIDRIO**



**Con consecuencias impredecibles  
EE UU e Israel promueven  
conflagración mundial**

Las ambiciones sionistas e imperialistas están haciendo todo lo posible para cerrar este 2024 con la amplificación del sonido del tic tac del reloj del apocalipsis.  
Cada día estamos más cerca de una posible guerra nuclear. Esta amenaza es real si sigue la escalada y las hostilidades en Medio Oriente, Ucrania y Rusia. Esta última recién atacada por Ucrania con misiles de largo alcance con el consentimiento del presidente estadounidense Joe Biden.

Movimientos populares del mundo han dado a conocer una declaración alertando sobre esta amenaza y su preocupación por la cada vez más cercana posibilidad, incluso señalaron en el comunicado que publicamos íntegro en la página 4 de esta edición, que países como Noruega, Suecia y Finlandia comenzaron a distribuir folletos entre sus nacionales instándolos a prepararse para el peor escenario de guerra directa de la OTAN. Hay demasiados países peligrosamente involucrados.

I/ Edgar Vargas

Suplemento Dominical del  
**CORREO DEL ORINOCO**

Domingo 22 de diciembre de 2024 • N° 689 • Año 10 • Caracas

# EEUU e Israel destruyeron Siria y lo llaman paz

La ambición de EEUU y el régimen de Netanyahu de transformar la región mediante la guerra, que se remonta a casi tres décadas, se está desarrollando ante nuestros ojos

T/ Jeffrey D. Sachs\*  
F/ Cortesía

**E**n las famosas líneas de Tácito, historiador romano: A asolar, masacrar, usurpar bajo falsos títulos, llaman imperio; y donde hacen un desierto, lo llaman paz.

En nuestra época, son Israel y EEUU los que hacen un desierto y lo llaman paz.

La historia es sencilla. En flagrante violación del derecho internacional, el primer ministro del régimen israelí Benjamín Netanyahu y sus ministros reclaman el derecho a gobernar sobre 7 millones de árabes palestinos.

Cuando la ocupación israelí de tierras palestinas da lugar a una resistencia militante, Israel califica la resistencia de 'terrorismo' y pide a EEUU que derroque a los gobiernos de Oriente Próximo que respaldan a los 'terroristas'. EEUU, bajo la influencia del lobby israelí, va a la guerra en nombre de Israel.

La caída de Siria esta semana es la culminación de la campaña de Israel y EEUU contra Siria que se remonta a 1996 con la llegada de Netanyahu al cargo de primer ministro. La guerra de Israel y EEUU contra Siria se intensificó en 2011 y 2012, cuando Obama encargó encubiertamente a la CIA el derrocamiento del Gobierno sirio en la Operación 'Timber Sycamore'.

Ese esfuerzo finalmente llegó a 'buen puerto' esta semana, después de más de 300.000 muertos en la guerra siria desde 2011.

La caída de Siria se produjo rápidamente debido a más de una década de sanciones económicas aplastantes, las cargas de la guerra, el robo del petróleo de Siria por parte de EEUU, las prioridades de Rusia en relación con el conflicto en Ucrania y, de forma más inmediata, los ataques de Israel contra Hezbolá, que era el respaldo militar clave del Gobierno sirio.

No cabe duda de que Assad a veces jugó mal sus propias cartas y se enfrentó a un cierto descontento interno, pero su gobierno estuvo en el punto de mira del colapso durante décadas por parte de EEUU e Israel.

Antes de que la campaña estadounidense-israelí para derrocar a Assad comenzara en serio en 2011, Siria era



“ganadores”

un país de renta media que funcionaba y crecía, apoyado por su pueblo debido a la amplia red de seguridad social. En enero de 2009, el Directorio Ejecutivo del FMI dijo lo siguiente:

Los directores ejecutivos acogieron con satisfacción los buenos resultados macroeconómicos de Siria en los últimos años, que se manifiestan en el rápido crecimiento del PIB no petrolero, el cómodo nivel de reservas de divisas y la baja y decreciente deuda pública. Estos resultados reflejan tanto la robusta demanda regional como los esfuerzos de reforma de las autoridades para cambiar hacia una economía más basada en el mercado.

Desde 2011, la guerra perpetua de Israel y EEUU contra Siria, que incluye bombardeos, terrorismo yihadista, sanciones económicas, incautación estadounidense de los campos petrolíferos sirios, etc., ha hundido al pueblo sirio en la miseria.

En los dos días inmediatamente posteriores a la caída del gobierno, Israel llevó a cabo unos 480 ataques en toda Siria y destruyó por completo la flota siria en Latakia.

Persiguiendo su agenda expansionista, el régimen de Netanyahu reclamó ilegalmente el control de la zona desmilitarizada de amortiguación en los Altos del Golán y declaró que los Altos del Golán serán parte del Estado de Israel “para la eternidad”.

La ambición de EEUU y Netanyahu de transformar la región mediante la guerra, que se remonta a casi tres décadas, se está desarrollando ante nuestros ojos.

En una conferencia de prensa el 9 de diciembre, el primer ministro israelí, con su habitual exceso de optimismo, se jactó de una 'victoria absoluta', justificando el genocidio en curso en Gaza y la escalada de violencia en toda la región:

Les pido que piensen, si hubiéramos accedido a quienes nos decían una y otra vez: 'Hay que detener la guerra', no habríamos entrado en Rafah, no habríamos tomado el Corredor de Filadelfia, no habríamos eliminado a Sinwar, no habríamos sorprendido a nuestros enemigos en el Líbano y en el mundo entero en una audaz operación-estratagema, no habríamos eliminado a Nasrallah, no habríamos destruido la red subterránea de Hezbolá y no habríamos expuesto la debilidad de Irán. Las operaciones que hemos llevado a cabo desde el comienzo de la guerra están desmantelando el eje ladrillo a ladrillo.

La larga historia de la campaña de Israel para derrocar al gobierno sirio no es muy conocida, pero la documentación es clara.

La guerra de Israel contra Siria comenzó con los neoconservadores estadounidenses e israelíes en 1996, que diseñaron una estrategia de "Clean Break" (Ruptura limpia) para Oriente Medio y para Netanyahu cuando llegó al poder.

El núcleo de la estrategia de "ruptura limpia" exigía que Israel (y EEUU) rechazaran la idea de 'tierra por paz', según la cual Israel se retiraría de las tierras palestinas ocupadas a cambio de la paz.

En su lugar, Israel conservaría las tierras palestinas ocupadas, gobernaría sobre el pueblo palestino en un Estado de apartheid, limpiaría étnicamente el Estado paso a paso e impondría la llamada «paz por paz» derrocando a los gobiernos vecinos que se resistieran a las reivindicaciones territoriales de Israel.

La estrategia 'Clean Break' afirma: Nuestra reivindicación de la tierra -a la que nos hemos aferrado con esperanza durante 2000 años- es legítima y noble, y prosigue, Siria desafía a Israel en suelo libanés. Un enfoque eficaz, y con el que EEUU puede simpatizar, sería que Israel tomara la iniciativa estratégica a lo largo de sus fronteras septentrionales enfrentándose a Hezbolá, Siria e Irán, como principales agentes de la agresión en el Líbano...

En su libro de 1996 Fighting Terrorism, Netanyahu expuso la nueva estrategia. Israel no lucharía contra los terroristas; lucharía contra los Estados que apoyan a los terroristas.

Más exactamente, conseguiría que EEUU luchara por Israel. Como explicó en 2001:

Lo primero y más crucial que hay que entender es esto: No hay terrorismo internacional sin el apoyo de Estados soberanos.... Quite todo este apoyo estatal, y todo el andamiaje del terrorismo internacional se desmoronará.

La estrategia de Netanyahu estaba integrada en la política exterior estadounidense. Acabar con Siria fue siempre una parte clave del plan. Así lo confirmó el general Wesley Clark

después del 11-S. Se le dijo, durante una visita en el Pentágono, que vamos a atacar y destruir los gobiernos de siete países en cinco años - vamos a empezar con Irak, y luego vamos a pasar a Siria, Líbano, Libia, Somalia, Sudán e Irán.

Irak sería el primero, luego Siria y el resto. (La campaña de Netanyahu a favor de la guerra de Irak se explica detalladamente en el nuevo libro de Dennis Fritz, 'Traición mortal'. El papel del lobby israelí se explica detalladamente en el nuevo libro de Ilan Pappé, 'Lobbying for Zionism on Both Sides of the Atlantic').

La insurgencia que golpeó a las tropas estadounidenses en Irak retrasó el calendario de cinco años, pero no cambió la estrategia básica.

Hasta ahora, EEUU ha dirigido o patrocinado guerras contra Irak (invasión en 2003), Líbano (EEUU financia y arma a Israel), Libia (bombardeo de la OTAN en 2011), Siria (operación de la CIA durante la década de 2010), Sudán (apoyo a los rebeldes para separar Sudán en 2011) y Somalia (respaldo a la invasión de Etiopía en 2006).

Una posible guerra de EEUU contra Irán, ardentemente buscada por Israel, sigue pendiente. Por algo será.

Por extraño que pueda parecer, la CIA ha respaldado repetidamente a los yihadistas islamistas para luchar en estas guerras, y los yihadistas acaban de derrocar al régimen sirio. La CIA, después de todo, organizó la creación de Al-Qaeda en primer lugar entrenando, armando y financiando a los muyahidines en Afganistán desde finales de la década de 1970.

Sí, Osama bin Laden se volvió más tarde contra EEUU, pero su movimiento fue de todos modos una creación estadounidense. Irónicamente, como confirma Seymour Hersh, fue la inteligencia de Assad la que avisó a EEUU de un inminente atentado de Al Qaeda contra el cuartel general de la Quinta Flota de la Marina estadounidense.

La Operación 'Timber Sycamore' fue un programa encubierto de mil millones de dólares de la CIA, lanzado por Obama para derrocar a Bashar al-Assad. La CIA financió, entrenó y proporcionó inteligencia a bandas islamistas extremistas.

El esfuerzo de la CIA también implicó una 'línea de ratas' para hacer llegar armas desde Libia (atacada por la OTAN en 2011) a los yihadistas en Siria. En 2014, Seymour Hersh describió la operación en su obra "La línea roja y la línea de ratas".

Un anexo altamente clasificado del informe, que no se hizo público, describía un acuerdo secreto alcanzado a principios de 2012 entre las administraciones de Obama y Erdogan. Se refería a la línea de las ratas. Según los



términos del acuerdo, la financiación procedía de Turquía, así como de Arabia Saudí y Qatar; la CIA, con el apoyo del MI6, se encargaba de hacer llegar a Siria armas procedentes de los arsenales de Gaddafi".

Poco después del lanzamiento de 'Timber Sycamore', en marzo de 2013, en una conferencia conjunta de Obama y Netanyahu en la Casa Blanca, Obama dijo:

Con respecto a Siria, EEUU sigue trabajando con aliados y amigos y con la oposición siria para acelerar el fin del gobierno de Assad.

Para la mentalidad sionista estadounidense-israelí, un llamamiento a la negociación por parte de un adversario se toma como un signo de debilidad del adversario.

Los que piden negociaciones al otro bando suelen acabar muertos -asesinados por Israel o por activos estadounidenses.

Lo hemos visto recientemente en el Líbano. El ministro de Asuntos Exteriores libanés confirmó que Hassan Nasrallah, ex secretario general de Hezbolá, había acordado un alto el fuego con Israel días antes de su asesinato.

La voluntad de Hezbolá de aceptar un acuerdo de paz conforme a los deseos del mundo árabe-islámico de una solución de dos Estados viene de lejos. Del mismo modo, en lugar de negociar para poner fin a la guerra en Gaza, Israel asesinó al jefe político de Hamás, Ismail Haniyeh, en Teherán.

Del mismo modo, en Siria, en lugar de permitir que surgiera una solución política, EEUU se opuso en múltiples ocasiones al proceso de paz.

En 2012, la ONU había negociado un acuerdo de paz en Siria que fue bloqueado por los estadounidenses, que exigieron que Assad debía irse el primer día del acuerdo de paz. EEUU quería un cambio de régimen, no la paz.

En septiembre, Netanyahu se dirigió a la Asamblea General con un mapa de Oriente Medio dividido entre 'Bendición' y 'Maldición', con Líbano, Siria, Irak e Irán como parte de la maldición de Netanyahu.

La verdadera maldición es el camino de caos y guerra de Israel, que ahora ha envuelto al Líbano y Siria, con la ferviente esperanza de Netanyahu de arrastrar también a EEUU a la guerra contra Irán.

EEUU e Israel chocan los cinco por haber conseguido hundir a otro adversario de Israel y defensor de la causa palestina, y Netanyahu se atribuye "el mérito de haber iniciado el proceso histórico".

Lo más probable es que Siria sucumba ahora a una guerra continua entre los numerosos protagonistas armados, como ha sucedido en las anteriores operaciones de cambio de régimen de EEUU e Israel.

En resumen, la interferencia estadounidense, a instancias del régimen de Netanyahu, ha dejado el Medio Oriente en ruinas, con más de un mi-

llón de muertos y guerras abiertas desatadas en Libia, Sudán, Somalia, Líbano, Siria y Palestina, y con Irán al borde de un arsenal nuclear, siendo empujado contra sus propias inclinaciones hacia esta eventualidad.

Todo ello al servicio de una causa profundamente injusta: negar a los palestinos sus derechos políticos al servicio del extremismo sionista basado en el Libro de Josué del siglo VII a.C.

Sorprendentemente, según ese texto -en el que se basan los propios fanáticos religiosos de Israel- los israelitas ni siquiera eran los habitantes originales de la tierra. Más bien, según el texto, Dios ordena a Josué y a sus guerreros que cometan múltiples genocidios para conquistar la tierra.

Con este telón de fondo, las naciones árabes islámicas y, de hecho, casi todo el mundo se ha unido repetidamente en el llamamiento a una solución de dos Estados y a la paz entre Israel y Palestina.

En lugar de la solución de dos Estados, Israel y EEUU han hecho un desierto y lo han llamado paz. ✖

**\*Profesor universitario y director del Centro para el Desarrollo Sostenible de la Universidad de Columbia, EEUU. Consortium News / observatoriode trabajadores. wordpress.com**

Tomado de <https://www.lahaine.org/mundo.php/>

## Llamamiento de organismos de derechos humanos y otras organizaciones

# El mundo quiere paz, ¡no una guerra nuclear!

F/ Cortesía

**1** - Nuestra máxima preocupación ante el peligro y la posibilidad de una guerra nuclear la que se ha seguido incrementando con la reciente decisión del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, quien ha autorizado a Ucrania a usar misiles de largo alcance contra Rusia.

**2** - Como hemos expresado anteriormente llamamos a un alto al fuego a los países de Ucrania y Rusia, donde están activamente involucrados los Estados Unidos y los países integrantes de la OTAN, y los instamos a todos, incluido los EE.UU. y la OTAN, a sostener negociaciones de paz que logren de manera definitiva el fin de las hostilidades y lograr acuerdos para afirmar el derecho de todos los países del mundo a la paz y a una seguridad común que nos aleje del peligro de una guerra nuclear.

**3** - La posibilidad de una guerra nuclear no sólo afectaría a Ucrania o Rusia sino posiblemente a toda Europa y a los mismos Estados Unidos donde, además, todo el mundo se vería afectado por el “invierno nuclear”, la contaminación radiactiva y otras graves consecuencias para el medio ambiente y la salud pública.

**4** - La posibilidad de una guerra nuclear es real si sigue la escalada y las hostilidades entre EE.UU., la OTAN, y Rusia lo que ha llevado a los gobiernos de Noruega, Suecia, y Finlandia a distribuir folletos a sus ciudadanos, instándoles a prepararse para lo peor; la posibilidad de una guerra directa de la OTAN y Rusia.

**5** - Los científicos atómicos señalaron este 2024 que «Hoy hemos vuelto a poner el Reloj del Juicio Final a 90 segundos de la medianoche porque la humanidad sigue enfrentándose a un nivel de peligro sin precedentes. Nuestra decisión no debe tomarse como una señal de que la situación de la seguridad internacional ha remitido. Por el contrario, los líderes y los ciudadanos de todo el mundo deben tomar esta declaración como una dura advertencia y responder con urgencia, como si hoy fuera el momento más peligroso de la historia moderna. Porque bien podría serlo». «El Reloj del Apocalipsis, o Reloj del Juicio Final, es un Reloj simbólico que indica lo cerca que está la humanidad de la aniquilación total».

**6** - En la última década, hemos sido testigos del aumento significativo del presupuesto para el desarrollo y la mantención de las armas nucleares por parte de los Estados Unidos que también ha abandonado el Tratado de Antimisiles Balísticos, el Tratado de Cielos Abiertos, el Tratado sobre Fuerzas Nucleares de Rango Intermedio, y el Acuerdo con Irán, que han sido pilares muy importantes para el control



del armamento nuclear. Las hostilidades entre los países también han incidido a que Rusia, China, y Corea del Norte, entre otros, incrementen o mejoren su arsenal nuclear.

**7** - El peligro es real, todos estamos en peligro, por lo cual quienes firmamos esta declaración exigimos a los líderes del mundo, a la ONU, a los gobiernos, especialmente a los Estados Unidos, a realizar esfuerzos sinceros para poner fin a las guerras en Ucrania y Medio Oriente, mediante negociaciones y medios pacíficos, y avanzar en una agenda para el desarme y la eliminación de las armas nucleares lo más pronto posible.

Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos, AFEP-Chile; Comité Óscar Romero, SICSAL-Chile;

Centro Óscar Arnulfo Romero, Cuba; Comité Óscar Romero de Valladolid, España; Comité de DDHH y Ecológicos de Quilpué, Chile; Comité Carioca de Solidariedade a Cuba e às Causas Justas, Brasil;

Comisión de Construcción de Paz, No Violencia y Antimilitarismo de la Alianza Convida 20; Coordinadora Americana por los Derechos de los Pueblos; Coordinadora Latinoamericana de solidaridad en Bélgica; Corporación 3y4 Álamos, Chile; Corporación La Serena Dieciséis de Octubre, Chile; Cor-

poración Sentipensar Centro de Pensamiento para el Buen Vivir, Colombia;

Frente Comunicacional Anti Imperialista de Nuestra América; Fundalatin, Venezuela;

Grupo de Investigación y Editorial Kavilando / Red InterUniversitaria por la Paz REDIPAZ, Colombia; Grupo Solidair met Guatemala, Bélgica;

Observatorio por el Cierre de la Escuela de las Américas – SOAW-Chile; Observatorio de Derechos Humanos de los Pueblos; SOS Ribagorza, España; World BEYOND War.

Firmas individuales: Alicia Lira, presidenta de la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos, AFEP-Chile; Stella Calloni, periodista, Argentina; Hervi Lara, Comité Oscar Romero, SICSAL-Chile; María Stella Cáceres, Museo de las Memorias, Dictadura y DDHH de Paraguay;

Ricard Sánchez Andrés, España; Pablo Ruiz, periodista, SOAW-Chile; Mariella Tapella, El Salvador; Hildelis Preciado, México; María Gabriela Vargas Anguita, Chile-España; Alejandro Pardo Alfaro, Colectividad Árabe Palestina, La Serena, Chile; Amparo Beltrán Acosta, CEPALC; Fernando Castillo, Chile; Marcela Zamora Cruz, coordinadora, Centro de Amigos para la Paz, Costa Rica; Nidia Arrobo Rodas, Ecuador; Aurora Marinero, España

Puede dar su apoyo con su firma individual y/o de su organización en el siguiente formulario <https://forms.gle/KfGXQ3k4wrQGV3Sc8>.

## El papa Francisco critica la hipocresía de las potencias mundiales

**E**l Gobierno de Venezuela mostró su apoyo a la demanda de los líderes de países árabes e islámicos para la adhesión del Estado de Palestina como miembro de pleno derecho a Naciones Unidas, según una resolución aprobada durante una cumbre en Riad (Arabia Saudí), por los Estados-miembro de la Liga Árabe y la Organización para la Cooperación Islámica (OCI), informó este martes el Ejecutivo de la nación caribeña.

El papa Francisco criticó la hipocresía de las potencias mundiales que organizan conferencias de paz mientras financian la industria armamentista, en una entrevista difundida por el canal del Arzobispado de Buenos Aires. “Los encuentros

que se hacen para lograr la paz son encuentros de intereses”, sentenció el papa.

“Me preocupa que los innumerables llamados a la paz de las organizaciones internacionales entren por un oído y salgan por el otro”, planteó.

“Hay también una hipocresía de base: hablamos de la paz, pero armamos la guerra. No sé si esto lo dije alguna vez, pero uno de los réditos mayores de las inversiones en Europa son las fábricas de armas. Entonces, armamos conferencias de paz y encuentros de paz, y seguimos fabricando armas para matar”, agregó.

“Veo una tendencia universal a la autodestrucción por la guerra. En una época donde el progreso científico y mecánico es tan grande, y cuan-

do uno ve esa tendencia a la autodestrucción y a destruir al otro, a mí me viene pensar en la Torre de Babel, ¿no?. Si este gran universo que hemos fabricado no terminará siendo una Torre de Babel, ¿no?. Pero son ideas nomás que me vienen”, contó.

“Si no hay diálogo, no va a haber paz”, advirtió Francisco, y agregó que “de un conflicto se sale por arriba”.

“El conflicto no se resuelve con la destrucción de una de las partes”, dijo el papa, y recordó que “detrás de un conflicto hay una verdad, un reclamo justo o una locura”, entonces “hay que resolver esa verdad o esa chifladura, pero siempre con el diálogo”.

Agencia EFE